

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—

REDACCION É IMPRENTA

—SAN AGUSTÍN, 7—

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 PESETA  
FUERA, trimestre..... 3.50  
EL PAGO EN SEGOVIA

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

APARTADO NÚMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELEFONO NÚMERO 25

## La Cámara de Comercio en Melilla

El distinguido socio de la Cámara del Comercio y de la Industria de Segovia, don Arturo Carsi, dió ayer en este Centro una conferencia para informar á sus consocios de su intervención en la Asamblea celebrada en Melilla para determinar las medidas necesarias para el desarrollo de los intereses españoles en el Rif, y hacerles conocer las observaciones hechas durante su estancia en aquella plaza.

A la conferencia del Sr. Carsi, breve, sustanciosa y amena, asistió numerosa concurrencia de fuera y dentro de la sociedad.

### El Ejército

El señor Carsi comenzó dedicando un entusiasta recuerdo al ejército español en Africa, tanto por su admirable estado, que es elogiado por cuantos nacionales y extranjeros tienen ocasión de estudiarle, cuanto por la patriótica conducta que el elemento militar observa después de la guerra, captándose la confianza y el respeto de los indígenas, respeto y estimación que crece de día en día.

### La ciudad

El crecimiento de la población de Melilla es enorme y avanza á pasos de gigante. Hace muy pocos años era una ciudadela africana rodeada de poblados moros y contaba de cinco á seis mil habitantes del orden civil; hoy éstos ascienden á cerca de treinta mil; las edificaciones modernas se extienden sin cesar, teniendo gran campo de acción los obreros de construcción, maestros de obras, etc., y así mismo los materiales.

### El campo

El campo, donde reina la paz más absoluta y una seguridad personal grande, le constituye el terreno ocupado por los españoles, verdaderamente rico por su gran fondo, su clima suave y húmedo, su agua abundante y sus minas que comienzan á explotarse en sitios menos apropiados para el cultivo agrícola. Hoy todo se halla devastado por los accidentes de la guerra; pero allí existe una riqueza que debe ser y será rápidamente aprovechada por manos españolas. Es enteramente patriótica y plausible la orientación de los Gobiernos sobre el territorio africano, idea que conviene divulgar, porque en pocos casos como éste las ventajas materiales van de acuerdo con las razones de seguridad nacional que inspiran nuestra política en Marruecos.

### Intereses castellanos

Después de haber enumerado el señor Carsi rápidamente los puntos que constituían el programa de la Asamblea y los acuerdos de ésta, detúvose en el que afecta especialmente á la región castellana, ó sea el de bonos de exportación á los productos destinados á Marruecos, que son principalmente harinas.

Defendían la conveniencia de esta medida principalmente los fabricantes de harinas de las regiones catalana y valenciana. La amplió el señor Carsi sustituyéndola por otra proposición, que ya conocen nuestros lectores, dirigida á que admitidas las primas de exportación, fueran estas iguales á los derechos arancelarios de los productos extranjeros similares á los nacionales, y se pagasen á los productos y fabricaciones españolas, y reducción

del precio del transporte á fin de ponerles en condiciones de luchar con la producción extranjera.

Esta ampliación del señor Carsi no fué aceptada por la sola diferencia de un voto, pero se incorporó á las conclusiones de la asamblea.

Con otras observaciones relativas á las pequeñas industrias que se ejercen en Melilla, terminó el señor Carsi su conferencia por la que fué muy aplaudido, ciertamente con entera justicia.

## La Administración de Contribuciones y la de Propiedades é Impuestos

Desde 1.º del actual ha quedado suprimida en esta Delegación la Administración y la Inspección de Hacienda, creándose en su lugar la Administración de contribuciones y la de Propiedades é Impuestos.

Cada uno de estos nuevos organismos tiene á su cargo los asuntos siguientes:

La de contribuciones, la administración é investigación de las contribuciones territorial, industrial y de consumo, utilidades de la riqueza mobiliaria y los impuestos de carruajes de lujo, Casinos y Circulos de recreo, cédulas personales y grandezas y títulos de Castilla.

La de Propiedades é Impuestos, el de consumos, pagos del Estado, provinciales y municipales, transportes de viajeros y mercancías por las vías terrestres y fluviales, el de gas, electricidad y carburo de calcio y las propiedades y derechos del Estado.

La inspección é investigación la ejercerán los funcionarios adscritos á los respectivos organismos que designen los delegados de Hacienda, á propuesta de los administradores y previa aprobación de los Centros directivos correspondientes.

## Noticias militares

### Destino

Pasa destinado al Archivo facultativo y Museo de Artillería, el comandante de aquella arma, don Eduardo Roquette y Fernández.

### Ayudante de campo

Ha sido nombrado ayudante de campo del general Cano, el capitán de Artillería del mismo apellido (don Alfonso.)

### Transporte de enfermos

Se ha ordenado por el ministro de la Guerra, que los enfermos sean transportados á los hospitales, en automóviles que se han adquirido recientemente.

### Incorporación

Se ha incorporado á la comandancia de Segovia el segundo teniente de la Guardia cvii, don José Clares Cruz.

### El santo de S. M.

Con motivo del santo de S. M. el Rey, se ha dispuesto se entregue hoy una peseta á los sargentos y 50 céntimos á los cabos y soldados de la guarnición, con cargo al fondo de material de los Cuerpos.

### La movilización de escalas

Se ha celebrado en el Estado Mayor Central, bajo la presidencia del general González Parrado, la Junta de coronales, á fin de examinar y discutir el voto particular del coronel de Caballería señor Valdés, sobre el desarrollo que puede darse á la autorización concedida al ministro por las Cortes para la movilización de las escalas.

El voto particular del señor Valdés tiende á buscar la perecuación de las escalas, partiendo de la promoción de 1878, como fecha de ingreso en las Academias militares.

### Médicos provisionales

Solicitado por varios médicos provisionales de Sanidad Militar tomar parte en el concurso de oposiciones á ingreso en la Academia Médico-Militar, convocado por Real orden de 19 de Noviembre último cuyos ejercicios darán principio el 1.º de Febrero próximo, se ha concedido autorización para que vayan á la corte los que de dicha clase deseen actuar en el referido concurso.

## Nombramientos de maestros

### Propuestas é incidencias

Las reclamaciones y renuncias formuladas, á consecuencia de las propuestas de maestros hechas por el Rectorado Central, en virtud de los concursos de ascenso, traslado y entrada de Julio último, han

motivado las siguientes modificaciones en aquellos nombramientos.

**Renuncias.**—Han sido admitidas las renuncias que de las escuelas de Santo Domingo de Pirón y Pajares hacen doña Juana Municio y doña Antonia Martín, y las de las escuelas de Navares de las Cuevas y Pajares, hechas por don Pablo de la Torre y don Santiago Avellaneda, á quienes, respectivamente, fueron adjudicadas las referidas escuelas.

Por presentarla fuera de término legal, no es admitida la renuncia que de la escuela de Sotosalvos hace el concursante propuesto, don Francisco Gil Amat.

**Nuevas propuestas.**—Para las escuelas de esta provincia que á consecuencia de renuncia quedan vacantes, son propuestas:

Doña Evarista Gil y Miguel, para la de Santo Domingo de Pirón; doña Ricarda Sánchez Boda, para la de Membibre; doña Guadalupe Gómez y Pérez, para la de Pecharrómán.

Don Emiliano Araujo Gutiérrez, para la de Navares de las Cuevas; don Fernando Cano Alba, para la de Pajares y don Francisco Hernando Barbero, para la de Sotos de Sepúlveda.

## En el Palacio Episcopal

### El Sacramento de la Confirmación

Ayer, á las once de la mañana, tuvo lugar, en la capilla del palacio episcopal el acto de administrar el sacramento de la confirmación á los niños previamente inscritos para recibirle.

Estos, que eran numerosos, iban acompañados de sus familias, viéndose con tal motivo muy concurrido el palacio episcopal.

El venerable prelado prodigó á sus diminutos feligreses caricias y agasajos, mientras ejercía una de las más simpáticas misiones de su alto ministerio.

Los señores de Castellarnau apadrinaron á los confirmados, agasajando también á los niños.

El acto se prolongó hasta después de media día.

## El alpinismo en Guadarrama

El domingo anterior, día 15, se congregaron en el puerto de Navacerrada muchos alpinistas, procedentes de la Corte.

El chalet del Club Alpino Español y el refugio de la Sociedad Gimnástica Española estuvieron concurridísimos; pues según cálculos, pasaron de 300 los que dedicaron la jornada al higiénico sport de la nieve.

Los automovilistas viéronse precisados á detenerse en los primeros kilómetros del puerto; porque en algunos trozos era tal la cantidad de nieve acumulada, que se empujaba el automóvil y no se podía salvar aquel obstáculo.

Ayer, la benignidad del tiempo prestó también amabilísimo aspecto á la vecina sierra, siendo muy crecido el número de los aficionados al sport de invierno que concurrieron al Guadarrama.

## LA CONTRIBUCIÓN TERRITORIAL

### Anomalías del nuevo reparto

Se ha publicado el reparto, por provincias, del nuevo cupo de la contribución territorial exigible en el año corriente.

Desde el año 1881 hasta el año último, la contribución territorial, tanto por urbana como por rústica, se pagaba por tipos distintos; menor si se habían presentado y aprobado las declaraciones de los contribuyentes para rectificar los amillaramientos, y mayor tipo, si los interesados no habían hecho esa rectificación de su riqueza.

Por la reciente ley se ha suprimido esa separación y diferencia, fijando un tipo único de gravamen para la riqueza urbana y otro para la rústica y pecuaria.

Y resulta de la unificación del tipo que los contribuyentes que habían rectificado, aunque no esté comprobada, su riqueza, sufren el recargo del 17,50 por 100 que pagaban, hasta el 20,58 por 100.

Y en cambio los que no se prestaron á hacer rectificación alguna, aparecen beneficiados desde el 21,50 al 20,58 por 100.

La riqueza rústica y pecuaria amillaramada, satisfará al tipo de 1883 por ciento, y resulta también que unos contribuyentes

salen favorecidos, y otros, perjudicados.

La particularidad del reparto es que los perjudicados son los que cumplieron sus deberes tributarios, aunque resulten incompletamente acaso, y los favorecidos, los que se negaron á presentar declaraciones admisibles de su riqueza.

Ese es el primer resultado de la aplicación de la nueva ley y la aplicación del nuevo reparto de cupones verificado.

## EN EL SEMINARIO CONCILIAR

El Claustro de Profesores y alumnos de este Centro docente, ha celebrado esta mañana, con una misa mayor, la fiesta de su Patrón San Ildefonso.

El Orfeón de Seminaristas cantó con exquisito gusto y afinación la misa coral de «Pío X.»

El alumno de quinto año de Teología don Cristino Valverde del Barrió, en un razonado é histórico panegírico, hizo la apología del Santo.

El señor Valverde recibió calurosas felicitaciones de sus profesores y compañeros por su notable discurso, que augura un elocuente orador sagrado en el joven seminarista.

Vaya también la nuestra más cumplida.

## Almanaque biográfico

### Mariano Fernández

21 Enero

¿Qué joven de los que desde niño frecuentaron los teatros de la coronada Villa no recuerda á Mariano Fernández, el popular gracioso del teatro Español, intérprete sin rival de las comedias de magia y de los tipos cómicos que salieron de las plumas de Lope, Calderón, Tirso, Moreto y Rojas? Seguramente no le ha olvidado ninguno, porque tan genial actor era de los que se quedan grabados en la mente, con sólo verles trabajar una vez.

El padre de Mariano Fernández era un sastre de clase humilde, quien deseando dar á su hijo una profesión decente y que estuviera al alcance de su fortuna, le dedicó al dibujo; pero aunque el más tarde popular actor demostraba poseer notables condiciones y afición para la carrera que el autor de sus días le había elegido, al poco tiempo abandonó el dibujo y se dedicó al teatro. Un tío suyo, que era consejero del teatro de la Cruz, le proporcionaba entradas para asistir á las comedias, y tanta afición cobró Mariano Fernández al teatro, que decidió dedicarse á él.



Su padre, por no contrariar sus inclinaciones, le permitió se matriculara en la Escuela de Declamación, donde fué, con el inolvidable Julián Romea, uno de los primeros alumnos.

Del Conservatorio salió en 1834, hecho un actorcito, é inmediatamente fué contratado para la compañía de García Luna, que actuaba á la sazón en el teatro del Príncipe (Español), siendo «La Mijista» y «Un paso de Babilam» las primeras obras por él interpretadas.

En los primeros años de su carrera artística, trabajó en Cádiz, Sevilla y en algunas poblaciones de Castilla la Vieja; después vivió sólo para el público madrileño, salvo el tiempo que duraron algunas esportorias que hizo á provincias en la época del estío.

Fuó un excelente director de escena, y en algunas ocasiones empresario, siendo él el que tuvo la honra de presentar por primera vez al nunca bien llorado Rafael Calvo como primer actor.

La última obra que estrujó, fué «El mundo comedia es ó el 5.º de Luis Alonso».

Mariano Fernández nació en la coronada Villa el 9 de Abril de 1814.

## NUEVAS TARIFAS FERRIVARIAS

### Harinas y abonos

Las compañías de ferrocarriles del Norte y de Madrid á Zaragoza y á Alicante han presentado á la aprobación del ministerio de Fomento una primera adición á la tarifa especial N. M., número 23, de pequeña velocidad, estableciendo combinación desde

puerto de mar al interior, para los transportes de harinas de cereales.

También ha sido presentado al Ministerio otro proyecto de tarifa especial local, número 13, de la compañía del Norte, dividida en dos párrafos, el primero para los transportes en pequeña velocidad de abonos y materias destinadas á su fabricación, embalados, por expedición mínima de una tonelada pagando por este peso, en todas las líneas que componen la red de la Compañía, excepto la de Villabona á San Juan de Nieva; el segundo párrafo comprende, además de los abonos y materias destinadas á su fabricación, los turcos para la fabricación de abonos, destinados precisamente á Madrid, paseo Imperial y Gijón embalado á granel y por vagones completos.

## LAS LANAS ESPAÑOLAS EN PORTUGAL

El cónsul de España en Elvas, señor Lome de Espinosa, ha enviado la interesante información que pasamos á reproducir:

«Muy favorable acogida obtienen en Portugal las lanas españolas; y, si bien esta importación ha bajado ultimamente, debido á la crisis angustiosa que por diferentes causas atraviesan las fábricas portuguesas de tejidos de lana, puede afirmarse, sin embargo, que las que actualmente funcionan adquieren en España la primera materia necesaria para su industria. A pesar de estas excepcionales circunstancias, España exporta para Portugal cerca de dos millones de kilogramos de lana sucia, por valor de 400 contos de reis, cantidad relativamente importantísima si se tiene en cuenta que la importación total de la extranjería no alcanza á la cifra de 500 contos de reis.»

## DE SOCIEDAD

### Viajes

De El Espinar ha salido para Salamanca, don Toribio Carballo.

—Han salido para Madrid el señor Alcover y don Eduardo Díaz y familia.

### De días

Ayer celebró su fiesta onomástica el joven primer teniente de Infantería, paisano nuestro, don Vicente Herrero.

—Mañana celebrará la fiesta de sus días la bella señorita Paz Muñoz, hermana de nuestro ex-compañero de Redacción don Justo.

—También celebrarán su fiesta onomástica, el digno Secretario de esta Diputación y querido amigo nuestro don Timoteo de Antonio y Gil, y el conocido industrial señor Villoslada (don Timoteo).

Enviámosles á todos la más afectuosa y sincera felicitación.

### Viaje de novios

Han llegado á Cádiz el oficial de Húsares señor Muguero y Muguero y su bellísima y elegante esposa (doña Gil Bagarri), de cuyo casamiento en la corte hemos dado reciente cuenta.

Los señores de Muguero que cuentan en Cádiz con amistades y relaciones, embarcaron en el «León XIII» para Barcelona.

### Enfermos

Encuétrase gravemente enferma la distinguida señorita Carmen Díaz Varela.

Hacemos fervientes votos por la salud de la paciente.

—También se halla enfermo en Santa María de Nieva el ex presidente de la Diputación provincial y distinguido amigo don Esteban Rey.

El estado del enfermo, cuya rápida mejoría celebraremos, no es de cuidado.

### Una boda

Esta mañana, se han unido con los santos y dulces lazos del matrimonio, en la iglesia de Santos Justo y Pastor (Maravillas) de Madrid, el joven oficial de Telegrafos, don Eduardo Díaz y la bella señorita María Luisa Armengol, siendo apa-



drinados los contrayentes por el padre del novio, don Eduardo Díaz, y por la madre de la novia doña Claudia Manso.

Después de la ceremonia, se sirvió a los invitados un lunch, en el Hotel Inglés.

Desearnos á los cónyuges dichas interminables en su nuevo estado.



Mañana martes, á las diez, se celebrará en la iglesia parroquial de San Martín la misa de privilegio por el eterno descanso del alma de **DOÑA ANA CHAUVIN STRUDWICK** (q. e. p. d.)

Su desconsolada hija, hijos políticos, nietos, hermana y demás familia, ruegan á sus amigos la encomienden á Dios en sus oraciones y se sirvan asistir á este acto de caridad cristiana, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

**El impuesto sobre espectáculos públicos**

La «Gaceta» publica una real orden del ministro de Hacienda á fin de regular la percepción del impuesto del 5 por 100, creado en la nueva ley de presupuestos sobre las entradas y localidades de todo espectáculo público, con destino á las Juntas de protección de la infancia y extinción de la mendicidad.

Todas las cantidades que se recauden por este impuesto en cada término municipal se aplicarán á dichos servicios en el mismo Municipio.

El indicado impuesto se considerará incorporado, á los efectos de su recaudación, al de Timbre del Estado, establecido por el artículo 196 de la ley, y, en tal virtud, por los billetes de espectáculos públicos en teatros y lugares cerrados, se pagará el 15 por 100 de su producto íntegro, comprendidas las entradas, exceptuándose las corridas de toros y novillos, por las que se pagará el 20 por 100.

EN EL AYUNTAMIENTO

**REUNIÓN DE SECRETARIOS**

Se ha celebrado en la mañana de hoy y en el salón de sesiones del Ayuntamiento, galantemente cedido por el alcalde señor Zúñiga.

Han asistido los secretarios de Segovia, Carbonero el Mayor, Valseca, Anaya, Fuentemilanos, Madrona, Torreiglesias, La Salceda, Aldea del Rey, El Espinar, Brieva, Hontanares, Adrada de Pirón, Revenga, San Idefonso, La Lastrilla, Abades, Hontoria y Zamarramala.

Han excusado su asistencia por motivos justificados en cartas de que se dió lectura y se han adherido á los acuerdos adoptados los señores Secretarios de Escalona, Añe, Zarzuela del Monte, Otero de Herberos, Basardilla, Turégano, Valverde y Los Huertos.

Expuesto por el presidente señor Zamarrigo el objeto de la convocatoria hecha en carta circular publicada en los diarios locales de 14 de los corrientes, y después de hacerse por dicho secretario diferentes consideraciones acerca de las positivas ventajas del espíritu de asociación, y de manifestarse entre todos los reunidos una admirable y perfecta coincidencia de pareceres, se leyó el Reglamento de la asociación de Secretarios de Ayuntamiento y se adoptaron los siguientes acuerdos:

1.º Aceptar en todos sus extremos el indicado Reglamento y solicitar el ingreso en dicha Asociación Nacional de los secretarios presentes al acto y el de los adheridos á la reunión.

2.º Constituir la Asociación de secretarios de Ayuntamiento de este partido judicial, de la que serán: presidente, el señor García Zamarrigo; tesorero, el secretario de La Lastrilla, señor Rivero, y secretario, el de Zamarramala señor Velasco, y designar á los señores don Antonio Cobas y don Vicente Pascual, secretarios de Carbonero el Mayor y Aldea del Rey, para que con el de esta ciudad redacten el proyecto de Reglamento por que ha de regirse la Asociación del partido, que una vez aprobado en Junta general será presentado en el Gobierno civil en cumplimiento y á los efectos de la ley de asociaciones.

3.º Establecer una cuota mensual de una peseta que satisfarán todos los asociados del partido, excepto el Secretario de la capital, que ofreció la de una peseta cincuenta céntimos, destinándose el producto de dichas cuotas individuales en primer término al pago de las asignadas por el artículo 52 del Reglamento de la Nacional y el remanente á cubrir las atenciones de todo género que origine el funcionamiento de la Asociación del partido; y

4.º Que se consigne un expresivo voto de gracias al Sr. Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta Capital, por haberse dignado ceder el salón de sesiones del mismo para este acto, y que se testimonie también á los directores de los periódicos locales «Diario de Avisos» y EL ADELANTADO DE SEGOVIA, la gratitud de los reunidos por el generoso auxilio que vienen prestando á los respetables intereses del Secretariado segoviano, mediante la publicación en las hospitalarias columnas de sus ilustrados diarios de cuantos escritos se refieren á la Asociación de Secretarios y al logro de sus aspiraciones.

La Redacción de EL ADELANTADO queda muy reconocida por el voto de gracias que la asamblea la dirige, y reitera á los Secretarios de Ayuntamiento y á su ilustrado presidente, su modesto concurso para los fines que interesan á tan benemérita clase.

**CASA DE SOCORRO**

Ayer á las cuatro y media de la tarde, se presentó en este establecimiento benéfico acompañada de dos guardias, la vecina de esta ciudad, calle del Camino de la Piedad, número 5, María Calvo, de 64 años, para ser curada de una herida dislocada en el frontal izquierdo de forma triangular de 16 milímetros por 12; de otra herida en el vértice de la nariz de 6 milímetros de longitud; de unas contusiones en el pómulo izquierdo; de diferentes erosiones en ambas manos y de una fuerte contusión en la rótula izquierda, todo lo cual se produjo por una caída casual al bajar una cuesta con un servicio de café.

Después de curada pasó en una camilla á su domicilio.

**SUETOS**

Apertura de escuelas

El señor alcalde, ha dirigido una circular á los directores de las escuelas públicas y colegios particulares de la población ordenándoles para pasado mañana la apertura de dichos centros de enseñanza, en vista de haber desaparecido la epidemia del sarampión.

Rectificación

No aparecen confirmados los informes de que haya desaparecido de la Fábrica de Loza el joven Jesús Escibano, por tener cuentas pendientes con sus compañeros.

El citado Escribano, que es un honrado operario muy apreciado de sus jefes, salió sí de Segovia, pero no en la forma que se supuso, sino para efectuar un viaje á Valladolid, que nada tenía que ver con aquellas causas.

Juzgado municipal

Se han inscripto las partidas de defunción de Teresa Fernández, de 84 años, viuda, y Mariano Nieto Herrero, de 42 años, casado.

Nacimientos, ninguno.

Viajeros

Han llegado, hospedándose en el Hotel del Comercio: don José Ramón, don Isidro Soler, don José Clarés, don Fernando de la Cueva, don Enrique Cartel y don Jacinto Santa.

—Se encuentra en Segovia nuestro estimado amigo, don Pablo Román, de la villa de Sepúlveda.

Hojas divulgadoras

Nuestro colega madrileño «El Mundo» hace cumplido elogio de las hojas divulgadoras que está publicando el prestigioso agricultor de Ayllón y digno presidente de la Corporación provincial Sr. Ramirez Ramos, de las cuales hojas ya tienen conocimiento nuestros lectores.

El Cuerpo de Sobrestantes

Por real decreto se ha dispuesto quede sin efecto el de fecha 16 de Diciembre último, relativo á la división del Cuerpo de Sobrestantes de obras públicas.

Los minerales de cobre

Se ha resuelto que no se estimen como minerales de cobre, para los efectos del pago de derechos de exportación, los que contengan hasta el dos y medio por ciento de aquel metal.

Banquete en proyecto

Entre la Junta directiva de la Cámara de Comercio se ha iniciado la idea de obsequiar con un banquete á don Arturo Carsi, por los trabajos constantes y desinteresados que viene haciendo en favor de la Cámara.

Multas

Por infracción del artículo 22 de la ley provincial han sido multadas las vecinas de la calle del Cerrillo número 10, Victoria Pulido del Monte, Fermína Pastor y Raimunda Rojas.

Por idéntico motivo, también han sido

multados los sujetos llamados Basilio Vidal Nieto y León Rodríguez de Frutos.

El portero de la Casa de Socorro, señor Escobar, expresa por nuestro conducto su gratitud á la corporación municipal, por la deferencia de que ha sido objeto por parte de la misma, hallándose dispuesto á atender siempre á los dictados de su conciencia de hombre honrado y humanitario.

Reformas Sanitarias

El ministro de la Gobernación trabaja activamente sobre varios proyectos de reformas que piensa presentar á las Cortes.

Entre otras, figuran las reformas que propone introducir en los servicios de Sanidad.

La división electoral

El ministro de la Gobernación activa los estudios para llevar á cabo la nueva división territorial electoral.

Sociedades de recreo

Anoche celebró su anunciada velada teatral, la Sociedad de recreo «Unión Mercantil».

«La Marcha de Cádiz» obtuvo una esmerada interpretación y la concurrencia, numerosísima, aplaudió á los actores, entre los que se distinguieron la señorita Blanco y el joven Luciano Martínez.

«El Chiquillo», admirablemente representado.

La velada resultó agradabilísima y al compás de una escogida orquesta se bailó durante algún rato.

También en «La Amistad», hubo anoche una bonita velada teatral.

Los jóvenes á quienes estuvo á cargo la representación de las obras puestas en escena, cumplieron su cometido á la perfección.

Los oficiales de escribanía

Los oficiales de escribanía de varios juzgados han elevado una instancia al Ministro de la Guerra, en súplica de un tercer turno para la provisión de las vacantes de escribano de ascenso y entrada, previa modificación del decreto de 5 de Febrero de 1903.

La conducción de Aranda á Cerezo

Se ha dispuesto que se anuncie á suabasta el transporte de la correspondencia entre la estafeta de Aranda y la cartería de Cerezo de Arriba, en 4.000 pesetas anuales.

**DIARIO RELIGIOSO**

Santo del día 24

Santos Tirso y Timoteo.

CULTOS PARA MANANA

—En las religiosas de Corpus Christi el culto diario al Santísimo Sacramento de cinco á seis de la tarde.

**ALCANCE de MADRID**

(POR TELÉFONO)

4:30 tarde.

**El Santo del Rey.—Misa en la capilla.—Recepción.**

Con motivo del Santo del Rey, la familia Real, ha oído una misa en la capilla de Palacio.

El Monarca ha recibido numerosos telegramas de felicitación de los Soberanos de otros países, jefes de Estado y uno muy expresivo del Sumo Pontífice.

En el album colocado en la Mayoría, han estampado sus firmas numerosas personalidades.

A las dos de la tarde, se ha verificado la recepción.

A ambos lados del turno, se situó la Real familia, el gobierno, grandes de España y altos empleados palatinos.

Dos nutridas comisiones de ambas cámaras asistieron al acto pronunciando los que las han presidido los discursos reglamentarios á los cuales contestó el Rey en los términos de costumbre.

En las plazas de la Armería las bandas de música de la guarnición amenizaron el solemnisimo acto.

Numeroso público se estacionó en aquellos lugares, para presenciar la entrada de los personajes en el Regio Alcázar.

Un concurso

La «Gaceta» publica las bases de un concurso bibliográfico, abierto por la Biblioteca Nacional.

**Canalejas en Palacio**

El señor canalejas, no ha recibido hoy á los periodistas por tener que ir á Palacio.

Ha llevado á la Regia mansión, según tengo entendido, varios indultos.

**Regreso de Valarino**

Ha regresado el señor Valarino y el director de los Registros.

**La cuestión del cemento de Barcelona**

Una comisión de catalanes, ha estado conferenciando con el ministro de la Gobernación, para tratar de lo relativo al cemento de algunas de las calles de la ciudad condal.

CORRESPONSAL

**Ama de cría**

Soltera, de 23 años de edad, lactancia de dos meses, se ofrece para criar en casa de los padres, ó en su casa.

Para informes, Marcelina Valverde, en Matabuena.

**Enseñanza mercantil**

Preparación para las carreras de Comercio, Banco de España y Tabacalera.

Clases especiales de Aritmética, Cálculo mercantil y Teneduría de libros.

Horas de despacho de 12 á 2 y de 5 á 7.

Sorrorrosto 2.—Segovia.

**TRASLADO**

**Polonio de Lucas**

Ordinario de Segovia á Madrid, ha trasladado su domicilio á la calle de Isabel la Católica, número 4, bajo, donde el público puede dirigirse para cuantos encargos necesite y desee confiarle, en la seguridad que será complacido con la mayor prontitud.

También se reciben encargos en Infanta Isabel, número 10, tienda de vinos.

**Almoneda**

Solo por ocho días, se abre almoneda en la Plaza de la Tierra, 6, principal, izquierda, desde las diez hasta la una de la mañana.

**Libros para escuelas**

Se liquidan á mitad del precio que cuestan, á los señores maestros, los libros siguientes:

**Biblioteca Calleja**

- Festividad de la Iglesia.
- El vergel de las niñas.
- Gramática castellana.
- Urbanidad y cortesía.
- Aritméticas.
- Geometrías.
- El primer libro de la escuela.
- El ciudadano.
- Religión y moral.
- Historias sagradas.
- El previsor.
- Urbanidad.
- Háganse los pedidos á la Administración este periódico, Plaza del Corpus, número 11.

**QUINTA DE 1911**

Centro de redenciones del servicio militar, establecido en Guadalajara, Hornos de San Gil, número 5, desde el año 1880, bajo la dirección de don Antonio Boixareu y Claverol, propietario, industrial y rentista

Autorizado por Real orden de 1.º de Diciembre de 1909

Desde el año de 1880, ha pagado por redenciones de mozos asegurados **PESETAS 18.096.000**

Por 850 pesetas pagadas al contado y 875 en dos plazos, serán redimidos los mozos que contraten y resulten soldados, como también los excedentes de cupo que sean llamados para cubrir bajas naturales y durante la responsabilidad marcada por la Ley.

**PARA SUSCRIBIRSE:**

**Diríjense al Centro de redenciones, en Guadalajara, Y EN SEGOVIA: AL CENTRO GESTOR DE NEGOCIOS Y REPRESENTACIONES Juan Bravo, 72 (frente á la Casa de los Picos)**

Autorizado este anuncio por la Comisaría de Seguros.

**NITRATO DE SOSA**

Es el abono químico de efectos más rápidos y visibles para todos los terrenos y cultivos

PARA INFORMES GRATUITOS SOBRE SU APLICACIÓN, DIRIGIRSE Á

**D. Juan Gavilán**

Delegado en España de los productores de Nitrato de Chile

**Jovellanos, 5.—MADRID**

**JOSE MOZO**

RELOJERO DE LA ACADEMIA DE ARTILLERIA Y REGIMIENTO SITIO

**Venta á plazos y al contado**

- Relojes de todas las marcas conocidas.
- Precios como ninguna casa de España.
- Repeticiones en acero, plata, oro, precios sin competencia posible.
- Gramófonos, discos, material eléctrico y lámparas.
- Venta de máquinas de escribir.



**Todo á plazos**



23 Enero 1911.

Director: JOSE RODAO

COLABORADORES

- Alonso Cortés (N.)
Alonso y Merchán (A.)
Almó (Ricardo)
Amadis
Aza (Vita)
Blanco (Daniel)
B. Belmonte (M. R.)
Borrás (José)
Busto-Solis (F.)
Campo Moreno (José)
Cano (Carlos)
Capella (Francisco)
Casañal (Alberto)
Cernuda (Segundo)
Chico (Martín)
Delgado (Sinesio)
Días Escovar (Narciso)
Estrañi (José)
Gabaldón (Luis)
González Blanco (A.)
González-Rigobert (F.)
Hernández (Isidoro)
Huelva (Joaquín)
Miranda (Carlos)
Pérez Zúñiga (Juan)
Quemada (Pedro)
Rueda (Salvador)
San Román (Miguel de)
Soriano (Manuel)
Torromé (Rafael)
Velas (Dario)
Vergara (Gabriel)
Yraysoz (Fiacro)
Zárraga (Miguel de)
Zurita (Marciano)
Ory (Eduardo de)

De lunes á lunes

Peligro que amenaza

Hasta ahora la epidemia variolosa de que están atacados muchos cerdos de la Villa y Corte, no se ha extendido á las poblaciones inmediatas, porque entre los cerdos—digámoslo en honor de suyo—no está tan desarrollado el afán de imitación como entre los hombres.

Pero como los cerdos abundan en Madrid extraordinariamente y salen varios para provincias, unos destinados al sabroso picadillo, otros destinados á la rica chuleta y otros con destino á varias dependencias del Estado, no será extraño que la epidemia se propague rápidamente, haciendo peligroso el consumo del chorizo y de la longaniza, que á todos os deseo.

Hoy por hoy, entre los puercos de Segovia—¡que también abundan!—no se ha observado nada anormal, que nos haga temer los horrores del contagio.

Si que es verdad que se ven por ahí algunos marranos tristes y macilentos y con el rabo no tan enroscado como de costumbre, pero eso más bien que un estado sintomático de la terrible epidemia, puede acusar disensiones de familia ó contrariedades amorosas, porque también entre los blancos tocinos, suelen encontrarse corazones fogosos, capaces de sentir las más intensas pasiones.

En cambio, no faltan tampoco cerdos de esos que, encontrándose en las calles de la población como en su propia pocilga, corretean, gruñen y se revuelcan gozosos y alegres, como si para ellos no existieran el afilado cuchillo y la robusta mondonguera, de brazos desnudos, que al fin y al cabo han de convertirles en sustancioso picadillo.

Confío en que, ante el temor de la invasión variolosa, no ha de tardarse en hacer la vacuna obligatoria para todos los tostones que aspiren á convertirse en respetables cerdos y siempre será esta medida previsora más eficaz que la de vacunar á las morcillas, como en este mismo número indica el ingenioso Amadis.

De todos modos, todas las precauciones son pocas, y yo, partidario como el que más del lomo y de los chorizos, pido á las autoridades que fijen su atención en este trascendental problema que nos plantea la proximidad de la epidemia variolosa, entre el ganado de cerda madrileño.

Claro es que ante esos peligros hay este remedio eficazísimo, que está al alcance de todas las fortunas: no comer carne de cerdo.

Pero no todos tenemos fuerza de voluntad para resistir esa tentación y yo, por mi parte, puedo asegurarles á ustedes que, ante un trozo de lomo frito... ¡soy capaz de resignarme á pasar el resto de mi existencia con la cara lo mismo que el pandero de una crival!

Y no hablemos de otros productos del cerdo, porque ante un plato de picadillo... ¡me río yo de todos los picadillos de viruelas que puedan salirme al paso en este mundo!

PEPE

TEATRALES

Yo no sé si, cuando silba, el público acierta siempre; lo que sé es que, cuando aplaude, se equivoca muchas veces.

¡Libranos, Dios de Israel, de que un actor ó una actriz acierte á dar á un papel interpretación feliz, porque es fácil que se engría en el mismo punto y hora y forme una compañía para marcharse á Zamora!

Para demostrar la parte que suele tomar Cupido en las batallas del arte, siempre habrá un desconocido que, metiéndose á empresario, se gaste una millonada por el afán temerario de hacer triple á una criada.

Juzgan con cierto rigor los que van á los estrenos á burlarse del autor, porque el que más y el que menos piensa que lo hace mejor.

Hay autor acreditado de atrevido y de valiente porque, teniendo el cuidado de marchar con la corriente, halaga á la galería que enaltece á quien la halaga, y nunca fué valentía la adulación al que paga!

Sinesio DELGADO.

CUENTO

SU DEVOCIÓN

...Desde que nos casamos la conozco ese escapulario, y ya la noche de novios—¡qué noche!—empecé á notar la afición extraordinaria que le dedica... Le dió un millón de besos, lloró, regándole con sus lágrimas, y preguntándole yo el origen de aquel afecto, me contó Celeste que el escapulario—bendecido por el Papa—habíasele colgado su madre el día mismo en que recibió la primera comunión... En una palabra, que mi mujer siente monomanía por tal reliquia. Y no hay noche en que no la bese y se quede dormida, cruzando sus manos sobre ella, como para preservarla de alguna profanación... ¡Cosas de mujeres!

¡Qué cierto es que casi siempre la mayoría de los maridos ignoran el detalle más íntimo, la nota más sentida en la vida solteril de sus mujeres! ¡Pobre Luis! Ignoraba que aquel escapulario que descansaba en el pecho de su Celeste, como hojuelá en un campo de nieve, servía de tumba á un amoroso ensueño: el primero y único que

Dios dá pañuelo... (1)

«Ayer fué hallado muerto en su habitación un individuo que se dedicaba á mendigar la caridad pública. Al ser reconocida una vieja cómoda que había junto á la cama, el juzgado halló varios paquetes de monedas de oro y muchos fajos de billetes del Banco de España, representando una suma considerable. Dícese que el finado tenía valores de importancia depositados en algunas casas de banca.

El infeliz ha muerto de hambre y miseria.» (De un periódico)

He leído en un diario, con asombro verdadero, que se ha muerto un millonario como muere un pordiosero. A pesar de sus millones, el buen señor no comía, y entre arañas y ratones á obscuras siempre dormía.

Tapó, con grandes cuidados, las rendijas y aberturas, y á la puerta echó candados, aldabas y cerraduras. Si cenaba, lo cual era una cosa que o'vidaba, á la luz de la escalera, por ahorrarse luz, cenaba.

El menú de su comida era delicioso y puro: me'luz... ¡la más podrida! y pan... ¡el más negro y duro! Bebía siempre con tino y no se embriagó jamás; pero no bebía vino, bebía agua nada más.

Con los vecinos no hablaba y eran sus maneras frías.

Segundo CERNUDA.

(1) Del libro «Coplas de un periodista».

tuvo Celeste... Sintió vehemente pasión por un hombre á quien la fortuna, nuevo Júpiter, encadenó, como á Prometeo, á la roca de la fatalidad. La primera pasión de la mujer es un canto triunfal á la dicha de vivir... ¡Y á veces el canto termina con una estrofa fúnebre!... ¡Ironía del destino que suele ser un compositor estafalario!... Sin precauciones ni distinciones para lo porvenir, amó Julieta á un pobre muchacho que por aquellas Kalendas tuvo el mal gusto de estar enemistado con el dinero... Los padres de la doncella, previsores si hay, tuvieron por muy razonable y práctico cortar el enamoramiento aquél, hijo de la simpatía desinteresada de dos almas inocentes que creían de buena fé que en el mundo no existía otra moneda que la del cariño...

Celeste lloró lo indecible, protestó de la tiranía paternal y dejó que la casaran con Luis, un protegido de la familia.

Todas sus ilusiones las reconcentró la infortunada joven, en un microscópico retrato que en tiempos mejores la regaló su primer novio... Ya que no la dejaban adorar el original, adoraría la copia. Ninguna fuerza humana podía oponerse á ello...

Y no encontrando en parte algunas seguridades bastantes para ocultar la miniatura fotográfica, discurrió sepultarla entre la tela del escapulario... ¿Qué mejor camposanto que su pecho podría darle mientras ella viviese?... Así, siempre le hacía copiarle de los latidos de su corazón amante, amante sólo de él y no de ningún otro hombre, y menos de su esposo.

Todo esto—repetimos—lo ignoraba Luis. Nunca encontró en su mujer motivo de queja. No tenía para él aquellas confianzas y mimosidades que soñó hallar en la compañera de su vida, es cierto; pero atribuía á su temperamento, no á ninguna otra causa... Tantas mujeres hay que nunca manifiestan su cariño, que muy bien pudiera ser su Celeste una de ellas...

Fué una emoción terrible la que experimentó Luis... ¡Quería tanto á su esposa! Parecía un sueño verla así á los dos años de matrimonio, inmóvil, rígida, encerrada en una caja tan negra como el dolor... Espantoso fijarse en aquel rostro pálido, muy pálido; en aquellos ojos sin vida, en los que Luis jamás vió un destello de pasión; en aquellos labios secos, como dos hojas agostadas, que nunca tuvieron para él un beso amante... Luego la luz amarilla de los cirios, su chisporroteo como el eco de un quejido, el rezo monótono, lúgubre, de las hermanas de la caridad, la atmósfera en que aún se respiraba—valga la hipótesis—la fiebre que en un momento arrebató una juventud hermosa... Todo esto impresionaba hondamente al misero Luis, que se veta solo, muy solo, al contemplar deshecho el humano encanto que fuera toda su dicha.

Arrasados los ojos en lágrimas salió Luis de la cámara ardiente... Llevaba en la diestra el escapulario aquel que tanto ve

neró su Celeste. ¡Guardaba tantos millares de besos de «tella»...

A solas en su despacho, dejóse caer en una silla. Dió rienda suelta á su aficción y quiso resumir el inmenso afecto que profesaba á la que fué su esposa en un ósculo dado al escapulario. Al ir á ejecutar su deseo, notó que dentro había un cuerpo duro que efectaba la forma de cuadrilátero. Sin darse de ello cuenta, hizo saltar con los dedos el hilillo que sujetaba las telas... Cayó la miniatura fotográfica sobre el pavimento... Luis, sorprendido, la recogió; y al fijarse en ella, irguióse como si un poder sobrenatural le impulsara.

Otelo, contemplando el pañuelo acusador de Desdémona, no sintió mayor conmoción de ideas y sentimientos que Luis al ver aquél retrato.

La duda horrible de la fé de su esposa agrandó sus ojos é hizo que sus labios borboteasen con rabia de condenado esas frases, que terminaron en un sollozo parecido al crujir de una fibra que estalla:

—¡Su devoción era la devoción de mi deshonra! ¡Horrible cinismo!... ¡Y ni vengarme es posible, porque sólo Dios puede ser justiciero con la muerte!...

Alejandro LARRUBIERA.

NOVIAS ALDEANAS

Sobre el balcón que da á la carretera se asoma con la luz crepuscular la novia melancólica que espera al amante que nunca ha de llegar.

Detrás de la empuñada vidriera sus ojos, destucidos de esperar, tienen el brillo triste de la cara que tarde fúnebremente ante el altar.

¡Tristeza de las novias aldeanas que esperan en la paz de las ventanas, el paso de una lánguida ilusión y ven tornarse blancas sus guedejas, y aún al sentir un paso en las callejas se asoman temblorosas al balcón!

José DEL RIO.

Recuerdos de antaño

EL VALENTÓN

Terciada la capa, torcido el chamburgo, que adorna con una pluma sucia y larga, el mirar altivo, y puesta una mano en la empuñadura de su vieja espada, pasea su garbo, luce su apostura, por calles, callejas, plazuelas y plazas, el recio soldado, terror de hosterías, coco de maridos y angel de casadas.

Unas cicatrices trazan en su rostro dos sanguinolentas tortuosas rayas; y frunce sus labios rictus desdeñoso, si viejos ó niños por su lado pasan.

En la ciudad dicen que una rica-hembra, cuya fermosura pregonaba la fama, le ofrenda las mieles de sus amirios y de sus caricias, suaves, perfumadas.

De su tahall pende brillante tizona, que es en sus pendencias su angel de la guarda, pues hierre con ella á los caballeros y azota á los viles con ella, la espalda.

Saben de él las viejas, sucias celestinas, de quien él se vale para sus andanzas; y le huyen los rancios y avaros judíos porque deuda suya, deuda no pagada; su valor conocen grandes y pequeños; los hombres le temen, le admiran las damas.

Y él que muy bien sabe la noble corona que se ciñe él mismo con sus petulancias, con orgullo inmenso luce su apostura, por calles, callejas, plazuelas y plazas, terciada la capa, torcido el chamburgo, que adorna con una pluma sucia y larga, el mirar altivo, y puesta una mano en la empuñadura de su vieja espada.

Juan JOSÉ LLOVET.

Segovia 1-1011.

CRONIQUELLA

¡La vida es así!

Todos los días hay en las notas de la Prensa un toque de atención; una nube entre bellezas claras; un borrón en la cuartilla limpia donde serpentean las líneas de la correcta escritura.

Y es que á las noticias de banquetes, reuniones, saraos, viajes, bodas, etc., etc., sigue el relato del muerto de hambre, de la enferma desgraciada que parece de inanición.

No son justos los que creen que la culpa de tanta dolor la tienen los que banquetean y bailan, los que gozan y se divierten.

La vida es dura y tiene sus exigencias, sus crueldades y sus contrastes.

El sol no tiene la culpa de que las nubes lo empañen á veces, ni la nieve es responsable de que manos ociosas viertan sobre ella el lodo que rompió su banca y niñez.

Es terrible egoísmo pretender que porque unos floren hayan de florar todos, como si en la sociedad humana no hiciesen falta las risas y las lágrimas, las alegrías y las penas.

Y si hasta en la propia Naturaleza resulta más hermoso el Sol después de una noche de tormenta y el azul del firmamento después de un ho-

rizonte plétórico de nubes y sombras, en la vida se produce la sensación más agradable cuando después de un sufrimiento llega la paz y después de un dolor aparecen espléndidas y galanas la alegría y la calma.

En la vida hay que buscar algo de arte y se encontrará siempre. Y así como el pintor utiliza sus colores en la forma más oportuna para que se combinen los efectos de luz, y si aquí emplea el tono claro más allá aprovechará las sombras, así la vida resulta artística poniéndose al lado de la desgracia la carcajada y después de la pena, la sonrisa.

¿Quiere esto decir que no busquemos el dolor para aliviarlo, ni la pena para consolarla, ni las lágrimas para enjugarlas?

De ningún modo. La nieve siempre estará más bella con su blancura y el cielo sin nubes y el Sol sin calajes y el agua sin lodo.

El corazón tiene esa labor cuando es bueno. Despejar el horizonte de la vida, limpiándole de sombras; evaporizar las nubes del desconsuelo; hacer que sobre los hogares ajenos brille el Sol de la caridad y del amor humano, base de la misma sociedad.

Lo que no es lógico es ladrar á la Luna, porque hay nubes en el firmamento.

Enrique LA-GASCA.

Postres variados

Según un despacho chuegan los obreros de Ojos Negros. ¡Pues ya serán unos cuantos, compañero!

A consecuencia de haber llegado á la 50 representación de la zarzuela El barrio de la Viña, han sido obsequiados con un banquete en Sevilla sus autores, uno de los cuales es el novillero Palomares.

No sabía yo que este diestro tuviera aptitudes para la literatura teatral. En el modo de torear no se le conoce.

Únicamente, lector, creí, viendo á ese señor, vestido de seda y oro, que pudiera ser autor... de la muerte de algún toro!

En la exposición de electricidad de Ohama se ha hecho la primera aplicación de un nuevo procedimiento de alumbrado eléctrico sin conductores.

Era de esperar esta conquista, después de haberse realizado en el telégrafo y el teléfono.

Al ver que en todo los inventores van suprimiendo los conductores, ven ya inminentes sus cesantías los conductores de los tranvías!

Un empleado del matadero de Madrid, ha denunciado que desde hace días se están sacrificando cerdos atacados de viruela, que son destinados al consumo público, como si tal cosa.

Los médicos que han comprobado la verdad de la denuncia, atribuyen al consumo de esa carne varias de las dolencias que reinan en Madrid, entre ellas las enfermedades de la sangre y los trastornos gástricos.

Y hasta los ataques de enajenación mental, si se trata de cerdos enfermos, de viruelas locas.

Es poca toda la precaución ante tales muestras de escrupulosidad de los encargados de inspeccionar las carnes.

Ya la gente más sencilla se va á negar, escamada, á comprar una morcilla como no esté vacunada.

AMADIS.

La gloria... eterna

Veo con sumo dolor que el mundo dió en la manía de volar, y es un horror esto de que cada día se estrelle un aviador.

Ya van muchos estrellados; mas no escarmentan, señores. ¡Qué tercos son y qué osados!... ¡Si que estamos aviados con estos aviadores!...

¡Para qué diablos querrán por las alturas subir, viendo, como viendo están, que se exponen á morir de las caídas que dan?

¡Qué sacan con elevarse por la bóveda del cielo donde no hay á qué agarrarse? ¡No ven que vienen al suelo otra vez para estrellarse!...

¡Caramba qué chifladura tan atroz y extraordinaria es la de escalar la altura, cuando este sport asegura una víctima diaria!...

¡Hay quien ve con ilusión en la aviación moderna su gloria, y tiene razón, porque con la aviación se alcanza la gloria... eterna.

DEUSEDIT.

Sin franqueo

A. de la C.—J. M.—y X. X. X.—Son de un género caudoso y tienen defectos de forma. No sirven, pues, y lo lamento con toda el alma.



Imprenta

Tarjetas, circulares, prospectos, esquelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15
Ver la EXPOSICIÓN de retratos en el portal de la casa.

EMULSION NADA

Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite bacalao 1.º todo asimilable. Reconstituyente, tónico nutritivo, niños, viejos, consunción, convalecencia, embarazo, lactanciatos, tos, tisis, escrófulos, linfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gotas, dolores nervios. Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. ES UNICA en Farmacias y Droguerías.



Un seguro de robustez y vida sana para niños

Y PERSONAS DÉBILES

Los más eminentes hombres de ciencia atestiguan la SUPERIORIDAD de la "NESFARINA,"

obre todos los alimentos conocidos, aun aquellos más acreditados. El Dr. Julio Urñueta, de Bilbao, dice:

«Certifico: Que desde que he conocido la «NESFARINA» la he recomendado como alimentación artificial en muchos niños y estoy sumamente satisfecho de sus resultados, pues además de muy agradable, su digestión es facil y rápida y sus efectos reconstituyentes inmejorables.»

PÍDASE EN TODAS PARTES

De venta en principales farmacias, droguerías y ultramarinos.

Depósito general: Droguería y Perfumería de D. Francisco M. Marcos

Centro Barcelonés de Seguros

RAMO DE QUINTAS

Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887. Inscrito en el Ministerio de Fomento por R. O. de 5 de Enero de 1910.

Dirección General: Carmen, 42, 1.º--Barcelona

Pueden los mozos asegurarse á este Centro por la cantidad de

750 PESETAS

que podrán depositar en donde quieran concediéndoles un plazo para pagar los depósitos hasta el 1.º de Agosto del año del sorteo, sin aumento de cuotas.

Reduce este Centro á los excedentes de cupo que sean llamados á filas para cubrir bajas.

Para informes y suscripciones, á la Dirección ó al señor Delegado, Don Mariano Tejero, Leones, 4.

Anuncio autorizado en la Comisaría de Seguros, en 27 Octubre de 1910.

LA PIEL LA SANGRE

La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fantásticos medicamentos que aparecen cada día y que se anuncian por propaganda más ó menos lisonjeras; estos son mas peligrosos que útiles.

Quiero hablar de una medicina seria, científica, teniendo por resultado, no solamente purgar la sangre de los «Humores» (materias agrias), de los «Virus» que le han invadido, sino tambien reconstituirla por decirlo así, clarificarla, devolverla su composición normal y ponerla al abrigo de toda corrupción ulterior.

En las enfermedades de la Piel, por ejemplo, que se manifiestan por Botones, Humores, Eczemas, Furunculos, Herpes, Sarpullidos, Rojeres, Picazones, Apostemas, Enfermedades del cuero, Cabeludo, Evacuación de la nariz y de las orejas.

donde la sangre infectada lleva á las diversas regiones del organismo los virus morbidos que las envenena; en donde la piel y las mucosas se cubren de Botones, Rojeres, Ulceras, el Depurativo Richelet produce un resultado casi instantáneo.

Ataca directamente la causa y accesoriamente los efectos de la enfermedad. Bajo su acción el germen se destruye y, por consiguiente, no hay de temer más las manifestaciones que provengan de su existencia. Además, el sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) está prevenido, por decirlo así, por las manifestaciones

de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Tratamiento racional depurativo

desembarazarse, de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre viciada no solamente está purificada, sino que está regenerada.

Además de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aun ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que no exige ni descanso, ni cesación de trabajo.

Todas las personas que necesitan refrescar, purificar, clarificar la sangre y desembarazarla de los humores que contiene han de hacer uso de este depurativo y así evitarán los gastos de medicamentos y tratamientos sin resultado que anuncian por todas partes.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída, después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET

13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Depósito general y venta. Droguería y on Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, San Sebastian. En Segovia. Droguería de don Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus, n.º 7.

Advertisement for VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAU, containing text about its benefits for digestion and health.

Advertisement for SOMBRERERIA Y ZAPATERIA CLAUDIO MORENO, located at Plaza del Corpus, 10, offering various hats and shoes.

Advertisement for Morrhuol-Cresosolado De CHAPOTEAU, a medicinal product for various ailments.

L'UNION Compañía Francesa de Seguros contra incendios FUNDADA EN 1828

Financial details for L'UNION insurance company, including capital and reserves, and names of directors in Segovia.

Importante y fuera engaños Para no tener nunca dolor de muelas y conservarlas, como lo justifican los señores don Faundo Morrol, Ausias March, 65, 2.º, 1.º, Barcelona; don Juan Bautista, del matadero de Sabadell; don Federico Silera, Gurrea, 77, Sabadell; don Juan Cirera, San Antonio, Sabadell; don Arcadio Gil, Blasco de Garay, 20, Sabadell, y todos cuantos lo usan lo justificarán.

Precio, 1 peseta caja Es lo más fácil y curioso.—Gratis á los pobres, mediante un escrito del alcalde ó cura párroco. AGENTE EN ESPAÑA A. Magriña Concepción, 44—SABADELL

Banco Aragonés SECCIÓN DE SEGUROS DOMICILIO SOCIAL: ZARAGOZA

Inscrita en el Registro Oficial del Ministerio de Fomento, autorizada por Real orden de 8 de Julio de 1909, y con depósito constituido de pesetas 200.000, máximo exigido por la vigente Ley de Seguros.

SEGURO DE QUINTAS

en condiciones ventajosas para los asegurados. Detalles en las oficinas de nuestro representante en Segovia Don Martín Cubo, Plaza de Guevara, número 3. Autorizada la publicación de este anuncio, por la Comisaría General de Seguro con fecha 20 de Diciembre de 1910.

Large advertisement for Emplastos Allcock, featuring illustrations of people and text describing the product's benefits for various conditions like rheumatism and colds.